En un encuentro con estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM, la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, hizo un llamado a la comunidad universitaria para acudir a las urnas el próximo 1 de junio y participar activamente en la inédita elección de integrantes del Poder Judicial capitalino. Durante el conversatorio "Dilemas de la participación ciudadana en torno a las elecciones del Poder Judicial", organizado por el IECM y el Centro de Estudios Políticos (CEP) de la FCPyS, Avendaño explicó que estarán en juego 137 cargos judiciales. La Crónica de Hoy (sitio), La Prensa (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio)

Por mayoría de votos, el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) determinó que no puede revocar una solicitud de declinación que presentó Claudia Pérez Ramírez a su candidatura de jueza civil. El pasado 3 de abril, Pérez Ramírez solicitó al IECM la declinación a su candidatura y el día 4 del mismo mes ratificó su solicitud, hecho del que se dejó constancia en el Acta Circunstanciada IECM/SEOE/OC/ACTA-108/2025. El Universal (sitio), MSN Noticias EU (sitio), Maya Comunicación (Sitio)

El **IECM** llevó a cabo la jornada informativa "Conoce tu boleta" en el Parque de los Venados de la alcaldía Benito Juárez, con el objetivo de dar a conocer a la ciudadanía las boletas y el proceso para votar por las candidaturas al Poder Judicial local el próximo 1 de junio. Sociedad Noticias CDMX (sitio)

La Trastienda: Arrancan. Quien mañana dará el banderazo de salida hacia el 1 de junio es el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** que preside **Patricia Avendaño**, porque este miércoles comienza la distribución de boletas, actas y documentación auxiliar para la Elección del Poder Judicial. Desde las instalaciones de Talleres Gráficos de México, donde se imprimió todo con las más altas medidas de seguridad, saldrán los materiales hacia los distritos judiciales electorales locales. Eje Central (sitio)

Redes de Poder: Sin contratiempos electorales. Como reloj va caminando la elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, y ya es tiempo de que se distribuyan las boletas, actas y documentos auxiliares que estarán en las casillas este 1 de junio. El encargado de esa tarea, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que encabeza **Patricia Avendaño**, empezará este miércoles a repartir 24 millones de boletas. Reporte Índigo (sitio)

En entrevista, María de los Ángeles Gil Sánchez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, compartió detalles sobre el proceso de presupuesto participativo. Destacó que el 1 de mayo se cerró el registro de proyectos, alcanzando un récord de más de 23,000 propuestas, incluyendo 11 desde el extranjero y 287 de centros penitenciarios. Los proyectos más solicitados son para el mejoramiento de espacios públicos y servicios, así como actividades culturales, especialmente en comunidades originarias. Canal 21 Capital 21

En entrevista, Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, habló sobre el proceso de entrega y distribución de boletas electorales para las próximas elecciones. Cecilia explicó que a partir de mañana y hasta el 16 de mayo, se llevará a cabo la distribución de las boletas y otros materiales electorales a los 33 distritos de la ciudad. Un total de aproximadamente 24 millones de boletas han sido impresas, además de documentación auxiliar, sumando más de 25 millones en total. 100.1 Stereo Cien

En entrevista para Enfoque Noticias, Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México habló sobre el inicio de la entrega de boletas y documentación para la elección judicial de la CDMX. Dijo que, a partir del 14 de mayo serán repartidas las boletas para la elección judicial. Indicó que solo serán colocadas las casillas comparadas con las del año pasado, por lo que se debe revisar antes de acudía a votar donde estarán ubicadas. Enfoque Noticias (Sitio)

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) aseguró ayer que vecinos de la Alcaldía Cuajimalpa aceptaron la construcción de una Utopía en la consulta vecinal que se realizó el domingo, sin embargo, representantes de la población acusaron irregularidades. La dependencia aseguró que la votación se realizó de forma ordenada y sin incidentes, con observación de representantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Instituto Nacional Electoral (INE), el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Reforma.com (sitio), Maya Comunicación (Sitio), Metro Noticias MX (Sitio)

Del 12 al 21 de mayo, el Instituto Nacional Electoral (INE) recabará el voto anticipado de 5 mil 555 ciudadanas y ciudadanos, que decidieron participar en la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. Explicó que en la Ciudad de México se dará una manifestación de intención a la persona electora y si acepta participar en la elección, en coordinación con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, se le entregarán las boletas correspondientes de los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de circuito, así como juezas y jueces de distrito del Poder Judicial de la capital del país. La Razón On line (Sitio), México Informa (Sitio), Rosy Ramales (Sitio)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El proceso de elección del Poder Judicial en México, programado para el 1 de junio, presenta un formato inédito con boletas y casillas distintas. Nancy Flores, de la revista Contralínea, cuestionó a la presidenta sobre la "guerra sucia" mediática que busca desincentivar el voto ciudadano y obstaculiza el proceso electoral, atribuyendo parte de la culpa a decisiones del Instituto Nacional Electoral (INE). Se destaca que el 1 de junio los votantes recibirán seis boletas, cada una representando diferentes cargos, sin nombres para evitar propaganda. ContraLíneaTV

Con la jornada electoral del 1 de junio en el horizonte, la casa encuestadora Massive Caller dio a conocer los resultados más recientes sobre la intención de voto para elegir a las próximas ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El sondeo ubica a Lenia Batres Guadarrama y Raymundo Espinoza Hernández como las figuras con mayor respaldo ciudadano entre los aspirantes. MSN Noticias EU (sitio)

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó al Senado de la República que su Consejo General aprobó un acuerdo en respuesta a la petición del Poder Legislativo para cancelar 26 candidaturas relacionadas con cargos en el Poder Judicial. El pasado domingo, tanto el Senado como la Cámara de Diputados presentaron tres documentos al INE solicitando la cancelación de seis candidaturas por presuntos delitos. ContraRéplica CDMX (Sitio)

El consejero del INE, Jorge Montaño, ha expresado que el Instituto Nacional Electoral no instalará casillas para la elección del Poder Judicial si no se garantizan condiciones de seguridad para funcionarios y ciudadanos. La consejera presidente del INE, Guadalupe Taddei, había señalado

previamente que se habían identificado puntos de conflicto al establecer la ubicación de las casillas seccionales, reduciendo el número de casillas de 170,000 en 2024 a 84,000 en esta ocasión. 104.1 Radio Fórmula

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, ha afirmado que el Instituto Nacional Electoral (INE) no ha notificado al Congreso de la Unión sobre la invalidación de 26 candidaturas para las elecciones del 1 de junio. Fernández Noroña indicó que, ante la falta de una respuesta oficial, no podrá presentar ningún recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial. Canal 8.1 Heraldo TV

Personajes cercanos a la autodenominada 4T han comenzado la distribución de listas de candidatos por los que votarán para cada cargo federal en la elección judicial del próximo domingo 1 de junio. Estas listas apoyan a candidatos cercanos a Morena, incluso son replicadas de manera sistemática por cuentas sin verificar en redes sociales como X, Facebook y TikTok. Vanguardia COAH (sitio)

En entrevista exclusiva con POR ESTO!, el diputado federal Jorge Sánchez Gallo lanzó un llamado a la ciudadanía para que participe en el proceso electoral del próximo 1 de junio en el que, por primera vez en la historia de México, el pueblo elegirá de manera directa a integrantes del Poder Judicial. Por Esto QROO (sitio)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha establecido un convenio de colaboración con tiendas Oxxo, mediante el cual se ofrecerá un café mediano a los votantes durante las elecciones judiciales del 1 de junio. Este acuerdo incluye la difusión de la jornada electoral y la instalación de casillas en algunos puntos de venta. Milenio Noticias 11 a 12

Todavía es una incógnita la definición sobre una posible anulación de candidaturas del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación, por probables nexos de algunas y algunos aspirantes con el crimen organizado. Pese a que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral declaró procedente la revisión de requisitos de elegibilidad después de la celebración de la Jornada Electoral, el INE decidió no emitir un pronunciamiento sobre la situación jurídica de las candidaturas. Noticias MVS (Sitio)

A pesar de los esfuerzos de algunas y algunos candidatos a ocupar cargos del Poder Judicial de la Federación, luego de la elección que se llevará a cabo, el próximo primero de junio, la maquinaria electoral de los partidos políticos comenzó a echarse a andar, y existen algunas y algunos "aspirantes" que más que tener acercamientos reales con la población, prefieren amarrar estructuras, ya que, para ellos, esta competencia será de comprobar, de cual "cuero" político, salen más votos. Quadratín México (sitio)

La gobernadora Rocío Nahle García condenó los hechos ocurridos la noche del domingo en Texistepec, que dejó un saldo de cinco personas fallecidas, entre ellas la candidata de Morena a la presidencia municipal, Yesenia Lara Gutiérrez. "Efectivamente, van a enviar una célula de investigación para ayudarnos a reforzar en esa zona". Noticias Veracruz VER (Sitio)

REFORMA ELECTORAL

Pocas veces una autoridad electoral enfrenta un dilema tan perverso como el que atraviesa hoy el Instituto Nacional Electoral y los Oples. La elección del Poder Judicial federal y estatal mediante voto

popular reforma impulsada desde Palacio Nacional ha colocado al INE en el centro de una trampa institucional cuidadosamente diseñada. Si fracasa, se le acusará de incompetente y se exigirá su transformación. Si logra organizarla con eficacia, se interpretará que puede funcionar con recortes presupuestales, con menor personal y sin autonomía plena. En ambos escenarios, el árbitro pierde. Proceso (sitio)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido 12 denuncias de ciudadanos y organizaciones solicitando la cancelación del registro de 20 candidatos a juzgadores, alegando que enfrentan órdenes de aprehensión o la suspensión de sus derechos político-electorales. Entre las voces críticas se encuentra Gerardo Fernández Noroña, quien cuestiona la idoneidad de estos candidatos. 98.5 El Heraldo Radio

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha instado a la ciudadanía a utilizar la plataforma del INE "Conóceles, practica y ubica", donde se encuentra toda la información relacionada con la Elección al Poder Judicial. Esta herramienta incluye un simulador que permite a los usuarios seleccionar su entidad federativa y sección, información disponible en su credencial para votar. ContraLíneaTV

GOBIERNO LOCAL

En un acto que marca un antes y un después para la educación pública capitalina, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó el programa "1, 2, 3 por Mi Escuela", una estrategia histórica que busca renovar integralmente más de 2 mil 740 planteles de educación básica a lo largo de su administración. Maya Comunicación (Sitio)

CONGRESO LOCAL

Las comparecencias de los 16 alcaldes ante el Congreso capitalino comenzaron con la participación de Javier López Casarín, Nancy Núñez, Luis Mendoza y Giovani Gutiérrez. Las comisiones de Administración Pública Local, Alcaldías y Límites Territoriales y de Gobierno y Políticas Públicas lideran las sesiones. Javier López Casarín, alcalde de Álvaro Obregón, destacó la ejecución del 46% del presupuesto en siete meses y reafirmó su compromiso de colaborar con el Congreso en diversas iniciativas. Nancy Núñez, alcaldesa de Azcapotzalco, subrayó una reducción del 14% en delitos y el fortalecimiento de la seguridad con más patrullas. Canal 8.1 Heraldo TV, Avenida Juárez CDMX (sitio), Radio Fórmula (sitio)

CDMX

La Ciudad de México será la invitada de honor en la primera edición del Festival Cultural "Las Artes Transforman", que se celebrará del 19 al 25 de mayo en el municipio de General Escobedo, Nuevo León. EDT Estado del Tiempo MX (sitio)